
 

    『会長の任期を振り返って』 
  島根県特別支援学校ＰＴＡ連合会 

                              会長 藤田 篤志 

令和４年度から２年間、島根県特別支援学校ＰＴＡ連合会の会長として務めさせていた

だきました。何がなんだかわからず、江津清和の校長先生・教頭先生によく相談させていた

だいたのを覚えています。年間を通して特Ｐ連としては県内で集まる機会はあまりありま

せんが、特振会にも副会長として参加させていただき、今まで担当校の方達はこのようなこ

とをされてきたのかと全く知らない自分がはずかしくなりました。しかし、１年目は事務局

校の松江緑が丘養護学校の先生方、２年目は松江養護学校の先生方がいつも温かい言葉で

励ましてくださったり、助けてくださったりしました。本当にありがとうございました。 

 新型コロナウイルスの影響で色々な大会も中止になることもありましたが、この２年間

は研修大会の方も無事に開催することができました。研修大会での分科会もすべての会場

には入ることができませんでしたが、保護者の方の様々なご意見やご要望を聞くことがで

き、自分の知らない所ではこういうこともあるのだと勉強になりました。１０月には島根県

教育長への陳情にも参加させていただきました。こちらからの要望に対して一つ一つ丁寧

に回答していただきました。野津教育長の考え方や思いを聞かせていただき、少しでも子ど

も達や保護者の方が住みやすい環境を作りたいという言葉を伺った時には感動しました。

些細なことでも声に出して発信していけば、いつかは通じるのかと思いました。 

 ２年間ではありましたが、会長として普段経験ができないこともさせていただき、私にと

って貴重な時間となりました。今回経験させていただいたことをこれからの生活にも当て

はめながら活かしていきたいです。最後になりますが、会員の皆様方には今後ともご理解、

ご協力のほどよろしくお願いいたします。２年間ありがとうございました。 
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会務報告 
【令和４年度】  
  第１回理事会（オンライン開催）              令和４年 ６月１４日 

    島根県特別支援教育振興大会（邑南町）           令和４年 ８月１９日 
    島根県幼・小中・高・特別支援ＰＴＡ合同研修会（江津市）  令和４年１１月２６日 
【令和５年度】  

 第１回理事会（オンライン開催）              令和５年 ５月３０日 
   島根県特別支援教育振興大会（松江市）           令和５年 ８月２２日 
    島根県幼・小中・高・特別支援ＰＴＡ合同研修会（出雲市）  令和５年１１月２５日 
      特Ｐ連会報２３号発行                   令和６年 ３月 

【表彰】 

   令和５年度優良ＰＴＡ文部科学大臣賞  島根県立出雲養護学校ＰＴＡ 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度・４年度の人権教育「ＰＴＡ活動」育成

事業の取組や昨年度の出雲養護学校ＰＴＡ活動が評価

され、令和５年度優良ＰＴＡ文部科学大臣賞を受賞さ

れました。おめでとうございます 



盲学校 

 盲学校ＰＴＡは９月に第１回ＰＴＡ研修会、１０月に学園祭でのＰＴＡコーナーを開催

しました。今後１月に第２回ＰＴＡ研修会、３月に点字ブロック啓発活動を行う予定です。 

 第１回ＰＴＡ研修会では、５家族の参加がありました。内容は視覚障がい者が日頃困難に

感じていることや日常生活における工夫についてで、本校の視覚障がいのある先生方から

お話を聞きました。普段、実体験を聞く機会はあまりなく、とても充実した時間になりまし

た。また交流会も行い、保護者同士で情報交換することができました。学園祭のＰＴＡコー

ナーでは、不用品を集め、掘り出し市を開催しました。少人数でしたが協力して活動でき、

当日は大盛況で久しぶりににぎやかな学園祭となりました。 

 
 

松江ろう学校 

 コロナが５類に移行し改めて人と人とがつながる喜びを感じた１年となりました。今年

度は４年振りに『家族の集い』を行い、幼稚部から高等部までの幼児児童生徒と保護者、教

職員、総勢７１名がサン・レイクで楽しいひとときを過ごしました。みんなで食べるカレー

の味は最高でしたし、館内ウォークラリーでは４グループに分か

れ、地図を見ながら協力してカードを探しました。また９月の松ろ

う文化祭では保護者ブースとしてニュースポーツコーナーが設け

られ、子どもたちの笑顔が弾けていました。今後も『つながり』を

大切に、様々な活動を工夫し展開していきたいと思います。  

 

 

浜田ろう学校    令和５年度ＰＴＡ親子活動 『生け花にふれてみよう』 

毎年１回夏休みに実施しています。令和５年度は、「生け花にふれてみよう」～親子でペ

ットボトルを活用して鑑賞できるフラワーアレンジメントを作ろう～をテーマに、学校華

道の講師さんをお招きして行いました。まずは、ペットボトルを各自でデコレーションして

オリジナルの花器を作成するところから始めました。学校周辺の草花や、講師が用意された

夏の花木をオアシスに、思い思いに生けていきました。暑さを忘れてしまうくらい、夢中に

なり素敵な作品ができあがりました。限られた時間の中、保護者間の交流はもちろんですが、

幼稚部から高等部までの子ど

もたちや、その家族たちも自然

と触れ合える貴重な場となっ

ています。 

 

 

松江養護学校 

 「今年は集いましょう！」の会長の一声でスタートしたＰＴＡ活動。親子・教職員でのモ

ルックやフライングディスク講習体験、障害年金研修やサービス事業所施設見学、島根原子

力発電所施設見学に多数の参加がありました。松養まつりでの『ＰＴＡ遊びのコーナー』も

２年目。役員と有志が集いストラックアウトにゲームや射的、ポ

ップコーン・焼芋屋、スーパーボールすくいに今年はストリート

ピアノも加わり、子どもも大人も賑やかに過ごしました。また、

子育て支援には、松江市手をつなぐ育成会の先輩保護者さんとつ

ながる機会に集う参加者も増えた１年でした。 

各学校の取組を紹介します。各学校のホームページのＱＲ

コードを載せておりますので、この機会にぜひご覧ください。 各学校の取組 



出雲養護学校 

 ５月に新型コロナウイルス感染症が５類に移行したこともあり、各学部・分教室でのＰＴ

Ａ活動（研修会や奉仕作業など）を計画的に行うことができました。ＰＴＡあいさつ運動で

は、生徒と保護者、教員が一緒にのぼりを持ちながら元気よくあいさつをしました。また、

令和４年度から続くあいさつ運動などのＰＴＡ活

動の取り組みに対し、今年度、優良ＰＴＡ文部科学

大臣表彰を受賞しました。表彰式の様子は本校のＨ

Ｐで紹介していますので、ぜひご覧ください。 

 

 

石見養護学校 

今年度は、with コロナということで感染状況に対応しながら活動を行いました。7 月のふ

れあい活動では、『いわよう夏祭り』を行い、８家族の参加がありました。輪投げやスーパ

ーボールすくいなどの各ブースを家族で回り、高得点をねらって盛り上がる場面もありま

した。今回も、先輩 PTA“カナウハズ会”の方が参加し 

てくださいました。最後は恒例の『出会い、そして未 

来へ』をみんなで歌い、縦と横のつながりを深めました。１１月は石見もりもり祭での展示、

１２月は PTA 研修会と井戸端会議（歴代 PTA 会長と 

の懇談会）を行いました。 

 
 

浜田養護学校 

 新型コロナウイルスの５類移行を受け、昨年度より会員同士、顔をあわせての活動や研修

会を少しずつ再開しています。今年度はＰＴＡ茶話会を数年ぶりに行い、高等部生徒が作業

学習で作ったランチを囲んで、子育ての悩み事や子どもの習い事等の話題で話が尽きませ

んでした。また、１０月には授業公開にあわせてＰＴＡ進路研修

会を学部単位で行いました。小学部は卒業生の保護者の方を講師

にお招きし、子育て中の葛藤する思い、進路決定をする上で大切

にしてきたこと等のお話をうかがいました。さまざまなＰＴＡ活

動を通して、会員同士の横のつながり、卒業生や他学部保護者と

のつながりが大切だと改めて感じています。 

 
 

益田養護学校 

 コロナ対策が５類に移行したことに伴い、本校でも少しずつＰＴＡ活動の制限が緩和さ

れました。ＰＴＡ施設見学は隣県の事業所への見学や、事業所が経営されているカフェでの

昼食を盛り込んだ企画をしました。ＰＴＡ研修会も県外からの

講師に来校いただき、また、近隣の学校などにも呼びかけて、幅

広くたくさんの参加者を募って開催しました。夏休みに開催し

た親子行事では飲食の活動を再開し、かき氷やスイカ割りなど、

夏らしい雰囲気を味わうことができました。これまでのにぎや

かさへと徐々に戻る中で、安心して触れ合えることの喜びを改

めて感じられる１年でした。 



隠岐養護学校 

 今年度のＰＴＡ活動は、年３回のＰＴＡ広報誌「かけはし」の発行、ＰＴＡ奉仕活動、隠

岐養護まつりでの模擬店の出店を計画しました。１１月に開催された隠岐養護まつりでは、

本校児童生徒や地域の子どもたちが楽しめるものをというこ

とで、射的と輪投げの模擬店を出店しました。隠岐養護まつり

が始まる前から射的や輪投げを楽しみにしている様子の児童

生徒もたくさんいました。当日は本校の児童生徒だけでなく、

地域の子どもたちもたくさん来場し、大盛況のうちに幕を閉じ

ました。 

 

 

松江清心養護学校 

 今年度新型コロナウィルスへの感染症対策を講じたり、やり方を工夫したりしながら、少

しずつ行事や活動に取り組みました。今年度の主な取組としては、１０月の清心フェスティバ

ルに合わせて「もっと校舎を明るくしたい、コロナ禍で暗くなっていた気持ちが晴れますように」との

願いも込めて、『清心虹プロジェクト』に取り組みました。これは、ＰＴＡで協力してお花紙のお花

で大きな虹を作成し、自立活動室一面に虹を掲示しました。清心フ

ェスティバル後は、玄関に飾り、明るい雰囲気が継続しています。ま

た、１２月にはＰＴＡ研修会として「原子力災害」について講

師を招き、原子力防災の基礎や避難の方法等について知識を深

めました。 

 

 

松江緑が丘養護学校 

今年度も１０月にみどりが丘まつりを開催しました。今年は久しぶりに保護者参加が可

能となり、コロナ禍以前のようにとはいきませんが、賑わいを取り戻しつつありました。 

ＰＴＡとしてもまつりを盛り上げたく、毎年恒例のバザーに

加えカプセルくじ、アイスクリーム屋さんと３店舗出店に挑戦

しました。この数年、感染対策で希薄になりつつあったＰＴＡ活

動ですが、まつりの事前準備や当日の店番を通して自然と交流

する事ができ、楽しい時間を共有することが出来ました。 

 
 

江津清和養護学校 

 今年度６月・７月・９月・１２月にＰＴＡ活動を計画しました。本校は新型コロナウイル

ス感染症が５類に移行した後も、厳しい条件下のもとに活動せざるを得ない状況です。児童

生徒や保護者の皆さんが一堂に会して活動を行うことができませんが、大人数で集まる時

間を短くしたり、小グループで活動したりする等、少しずつ緩

和して実施しています。７月の夏季ＰＴＡ活動では、児童生

徒、保護者、教職員総勢６０名でシャボン玉作りや校歌の振り

付けをしました。最後は外でドローンを飛ばして、上空から参

加者を撮影するのがここ数年の恒例になっており非常に盛り

上がりました。 


